
Meine 17 Anträge im Stadtrat Schönsee (bzw. die der FWG) seit Mai 2014 
 

Das Wahlergebnis von 2014 sorgt häufig dafür, dass wir mit unseren Ansichten im Stadtrat von Schönsee nicht durch-

kommen. Wir gehören nämlich nicht zur „Regierungskoalition“. Dort wird Fraktionsdisziplin in aller Regel ganz 

großgeschrieben. Oft in meinen Augen nur nach dem Motto: Hauptsache, die von der FWG bekommen nicht Recht … 
 

Gleichzeitig höhlt steter Tropfen irgendwann doch den Stein und manche Fakten kann nicht einmal diese „Regierungsko-

alition“ ignorieren, v. a. wenn sie schriftlich vorliegen und wenn man sie (über die Geschäftsordnung) zwingt, öffentlich 

darüber abzustimmen. Somit konnten wir doch einige Punkte aus unserem Wahlprogramm verwirklichen, welche die 

Transparenz der Kommunalpolitik erhöht und/oder die Lebensqualität in Schönsee verbessert haben. 
 

Datum  Thema Beschluss? Umsetzung? 

04.06.2017 

(schriftlich) 

Veröffentlichung der Tagesordnungspunkte nichtöffentlicher Sitzungen  
Der Geschäftsstellenleiter stellte die Lage in der Sitzung falsch dar! Er behauptete z. B.: "Auch Mün-
chen veröffentlicht nur wenige Punkte." Aber, am 28.6.2017 waren es z. B. 34 nichtöffentliche Tages-

ordnungspunkte, die veröffentlicht wurden. Am 17. Mai waren es 28 Punkte ... Ist das wenig? 

27.06.2017 

(mit 12:2 ab-

gelehnt) 

Nein 

16.05.2017 

(in Sitzung) 

Die 10.000,- für Bavaria Bohemia e. V. sind auf alle Vereine im Stadtge-

biet von Schönsee aufzuteilen und zwar im Verhältnis ihrer Mitglieder aus 

dem Stadtgebiet Schönsee. Mehr dazu finden Sie hier … 

16.05.2017 

(mit 12:2 ab-

gelehnt) 

Nein 

14.04.2017 

(schriftlich) 

Veröffentlichung der Beträge von in nichtöffentlichen Sitzungen vergebe-

nen Aufträgen. Mehr dazu im Bericht „Viele Gemeinden veröffentlichen 

die Beträge von Aufträgen - Schönsee schafft es (leider) nicht ... 

16.05.2017 

(mit 12:2 ab-

gelehnt) 

Nein 

14.04.2017 

(schriftlich) 

Veröffentlichung der Abstimmungsergebnisse von Beschlüssen aus nicht-

öffentlichen Sitzungen, bei denen die Gründe für die Geheimhaltung weg-

gefallen sind. Mehr dazu im Bericht „Stadtrat von Schönsee bleibt offen-

sichtlich lieber ein Geheimrat …“ 

16.05.2017 

(mit 12:2 ab-

gelehnt) 

Nein 

21.02.2017 

(in Sitzung) 

Gebühren für das Grüngut halbieren (von 2,- € je 100 Liter auf 1,- €).  

Mehr dazu finden Sie hier … 

21.02.2017 

(mit 12:3 ab-

gelehnt) 

Nein 

21.02.2017 

(in Sitzung) 

Tagesordnungspunkte 13 und 14 von der nicht-öffentlichen in die öffentli-

che Sitzung verlagern und somit öffentlich behandeln. 

Mehr dazu finden Sie hier … 

21.02.2017 

(mit 12:3 ab-

gelehnt) 

Nein 

10.11.2016 

(schriftlich) 

Beleuchteter, sicherer Gehweg zur Norma-Filiale in der Eslarner Straße 

ohne Kostenbeteiligung der Anlieger zeitnah verwirklichen. 

Mehr dazu finden Sie hier … 

Zurückgezogen 

am 18.5.17 

(Begründung) 
Nein 

27.09.2016 

(in Sitzung) 

Entscheidung über die Verlagerung des Spielplatzes von der Böhmerwald-

straße zum Moorbad erst nach der „Informationsveranstaltung“ der Bürger-

meisterin treffen, also die Bürger an der Entscheidung beteiligen. 

27.09.2016 

(mit 12:3 ab-

gelehnt) 

Nein 

12.07.2016 

Zuschuss an Bavaria Bohemia auf 5.000,00 € abzüglich Bauhofleistungen 

reduzieren (vorher: 10.000,00 € zuzüglich Bauhofleistungen von ca. 3.500,00 €). 

Mehr dazu finden Sie hier … 

27.09.2016 

(mit 13:1 ab-

gelehnt) 

Nein 

23.02.2016 

(schriftlich) 

Die Räumlichkeiten des CeBB sollen für Veranstaltungen der Stadt Schön-

see und von Vereinen zur Verfügung gestellt werden. 

Mehr dazu finden Sie hier … 

15.03.2016 

(mit 11:2 ab-

gelehnt) 

Nein 

20.10.2015 

(in Sitzung) 

Eindringliche Bitte an den Stadtrat, seine Entscheidung vom März 2015 

(Fällung der Kastanienbäume in der Bahnhofstraße) zu revidieren und alles 

Notwendige für den Erhalt möglichst vieler der ehrwürdigen Bäume zu un-

ternehmen, v. a. durch das Gutachten eines Baum-Sachverständigen. 

Mehr dazu finden Sie hier … 

20.10.2015 

(nicht zur 

Abstimmung 

zugelassen) 

Nein 

13.02.2015 

(schriftlich) 

Protokolle öffentlicher Stadtratssitzungen eine Woche danach auf der 

Homepage der Stadt Schönsee veröffentlichten. 

21.04.2015 

(einstimmig 

befürwortet) 

Mai 2017 
Der Beschluss 

wurde also 2 Jahre 

nicht umgesetzt!! 

13.02.2015 

(schriftlich) 

Tagesordnung öffentlicher Stadtratssitzungen eine Woche zuvor auf der 

Homepage der Stadt Schönsee veröffentlichen. 

23.06.2015 

(einstimmig 

befürwortet) 

März 2016 
Also über ein Jahr 

nach unserem An-

trag!! 

05.02.2015 

(schriftlich) 

Stadträte sollen die Niederschriften zu öffentlichen Stadtratssitzungen in 

Zukunft rechtzeitig erhalten, nämlich spätestens zehn Tage bevor sie auf 

der Tagesordnung einer Sitzung zur Genehmigung anstehen. 

Das weiß ich 

nicht mehr … 

ca. Mai 2015 
(annähernd erfüllt, 

ca. 6 Tage) 

26.05.2014 

(schriftlich) 

Sanierung und Aufwertung des Kinderspielplatzes an der Böhmerwald-

straße. 

10.06.2014 

(hier lesen) 
Nein 

../wahl2014/wahlergebnis.html
../transparenz/Tagesordnung%20nichtöffentlicher%20Sitzungen%20bekanntgeben.pdf
https://www.ris-muenchen.de/RII/RII/ris_sitzung_nto.jsp?risid=4199185
https://www.ris-muenchen.de/RII/RII/ris_sitzung_nto.jsp?risid=4199185
https://www.ris-muenchen.de/RII/RII/ris_sitzung_nto.jsp?risid=4197954
../cebb/cebb_antrag2_abgelehnt.html
../transparenz/Beträge%20von%20Vergaben%20veröffentlichen.pdf
../transparenz/betraege_nicht.html
../transparenz/betraege_nicht.html
../transparenz/Abstimmungsergebnisse%20veröffentlichen.pdf
../transparenz/abstimmungsergebnis_nicht.html
../transparenz/abstimmungsergebnis_nicht.html
gruengut_antrag.html
../verschwiegenheitspflicht/Antrag_oeffentlich_behandeln.pdf
../norma/Gehweg%20zur%20Norma.pdf
http://www.schiller-thomas.de/berichte/norma/Gehweg%20zur%20Norma.pdf
http://www.schiller-thomas.de/berichte/norma/Gehweg%20zur%20Norma.pdf
../norma/Sachstand_Höcherl_2017-03-21.pdf
../norma/ruecknahme.html
../cebb/cebb_antrag_abgelehnt.html
../cebb/CeBB%20für%20Vereinsveranstaltungen%20öffnen%20V2.pdf
../cebb/cebb_antrag_abgelehnt.html
../Kastanien2.html
../transparenz/Transparenz_Protokolle_Antrag.pdf
../transparenz/Transparenz_Tagesordnung_Antrag.html
../transparenz/Protokolle%20rechzeitig%20erhalten.pdf
../spielplatz/Antrag%20auf%20Sanierung%20und%20Aufwertung%20des%20Kinderspielplatzes%20an%20der%20Böhmerwaldstraße.pdf
../spielplatz/spielplatz2.html


26.05.2014 

(schriftlich) 

Übergänge vom Bayerisch-Böhmischen Freundschafts-Radweg auf die 

Staatsstraße 2159 sowie auf die Frauensteinstraße in Gaisthal durch eine 

zweite Absperrung besser absichern. 

Mehr dazu finden Sie hier … 

19.11.2014 

(einstimmig 

befürwortet) 

13.05.2015 
Also ein Jahr nach 

unserem Antrag!! 

Mai 2014 

(schriftlich) 

Sämtliche Satzungen und Verordnungen sowie Steuern, Gebühren und 

Beiträge auf der Homepage der Stadt Schönsee veröffentlichen. 

Mai 2014 

(einstimmig 

befürwortet) 

März 2016 
Also 2 Jahre nach un-

serem Antrag und 

auch nur teilweise 

(Satzungen usw. fehlen 

z. B. noch) 
 

 
7. September 2017, Thomas Schiller, Dipl.-Hdl., Stadtrat  
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